

# Kooperation Schule - Wirtschaft

## Die Mahle - Gruppe an der Polytechnischen Schule Völkermarkt



**LEHRLINGS  
AKADEMIE  
MAHLE**



Das gemeinschaftliche Projekt zur Sicherung des Facharbeiternachwuchses in der Kärntner Wirtschaft wurde 2011 gestartet. Der Rückgang der Geburtenzahlen sowie die Entfremdung der Jugend zur rudimentären Technik führt zu einer für die Wirtschaft immer kritischer werdenden Facharbeitersituation. Aus diesem Grund haben die **Polytechnische Schule Völkermarkt** und die **MAHLE Filtersysteme Austria GmbH** beschlossen, eine Fördergruppe innerhalb der Fachrichtung Metall zu installieren. Die Zielgruppe sind interessierte, aus dem regionalen Umfeld der Firma Mahle stammende, Jugendliche.

Der daraus gewonnene Mehrwert für beide Partner soll zukünftig so gestaltet werden, dass die Jugendlichen bereits während ihres letzten Pflichtschuljahres einen berufsorientierten Einblick in das zweitgrößte Industrieunternehmen Kärntens erhalten. Früher als ihre gleichaltrigen Schulkolleg/innen können sich strebsame Jugendliche an der PTS Völkermarkt auf einen **Einstieg in die Lehre bei MAHLE** vorbereiten. Für MAHLE besteht der Vorteil darin, dass bereits während der Schulzeit Kontakte zu den neuen Lehrlingsaspiranten aufgenommen und gepflegt werden können. **Somit kann die Polytechnische Schule nicht nur einen interessanten und abwechslungsreichen Schulplatz, sondern darüber hinaus auch eine Lehrstelle anbieten.** Durchstarten "von der Schulbank zur Werkbank" beim ersten Arbeitgeber, lautet hier das Motto.

### **Aufnahmevoraussetzungen in die MAHLE-Gruppe**

Bereits am ersten Schultag findet für interessierte Schüler/-innen ein Test an der PTS statt. Ein positives Ergebnis berechtigt zum Besuch der MAHLE-Gruppe.

### **Unterstützung durch MAHLE**

- Zur Verfügung stellen geeigneter Arbeitskleidung und materieller Ausstattung
- Lehrplan zur optimalen Vorbereitung für zukünftige Anforderungen bei MAHLE
- Abonnement der Firmenzeitung „Mahle global“
- Workshops in der Schule durch Ausbilder der Lehrlingsakademie sowie Fachpersonal des Unternehmens
- Teilnahme an Firmenveranstaltungen wie "Tag der Lehre" und "Lieferantenseminare" zu spezifischen Fachthemen

**MEIN TRAUMSTART.  
VOM ERSTEN TAG MITTENDRIN BEI MAHLE.**

Selajdin Arifi, Auszubildender

